



Conoce las asociaciones que pueden ayudarte

- Facilitar información sobre la enfermedad
- Realizar acciones de divulgación y sensibilización social
- Dar asistencia social y psicológica a los enfermos y sus familiares
- Organizar actividades de formación o lúdicas
- Fomentar la investigación

el paciente protagonista

el paciente protagonista

Hospital Universitario Miguel Servet

P.º Isabel la Católica, 1-3, 50009 Zaragoza

Asociaciones

Implicadas en la mejora de la experiencia del **paciente pluripatológico**

Su misión es mejorar la calidad de vida de los pacientes y sus familiares





La **Asociación para la Lucha Contra las Enfermedades del Riñón** es una organización cuyo fin es intentar resolver las múltiples dificultades que se le plantean y concienciar a la sociedad sobre la situación de las enfermedades renales crónicas en España.

Ofrece servicio de acogida, atención psicológica y sociosanitaria, servicio de dietética y de inserción laboral, entre otras.

976 35 90 01



La asociación **Fibromialgia y Fatiga Crónica** de Zaragoza ASFA tiene como objetivos la mejora de la calidad de vida de los afectados, la difusión de información seria sobre las enfermedades, el apoyo a la investigación y la defensa de situaciones de injusticia social o laboral de los afectados.

info@asafa.es
976 20 79 41



La **Asociación Aragonesa de Esclerosis Lateral Amiotrófica** nació en 1999 para facilitar información, orientación y apoyo, en todos los problemas derivados de la enfermedad o de sus consecuencias, para tratar de mejorar la calidad de vida de los pacientes. Cuenta con servicios de atención psicológica, fisioterapéutica, social, Terapia Ocupacional, Logopedia, etc.

976 13 38 68



ASEM Aragón es una organización sin ánimo de lucro constituida en el año 2004 para acoger, informar, representar y defender los derechos de las personas con **enfermedades neuromusculares** y sus familias en Aragón. Está formada por personas afectadas por una enfermedad neuromuscular y sus familiares. Declarada de Utilidad Pública desde el año 2011.

617 48 39 75



La **Asociación de Artritis Oscense** está dirigida a personas que padecen artritis reumatoide, artritis psoriásica, artritis idiopática juvenil y espondiloartritis. Su misión es la de velar por estas personas desde un punto de vista sanitario, social, laboral y familiar, orientándolas y facilitándoles información, documentación y asesoramiento.

675 86 20 73



La Asociación de Hemofilia Aragón-La Rioja fue fundada en 1987 y está formada por personas con hemofilia u otro déficit de la coagulación. Su misión es trabajar para promover una respuesta personal positiva ante la enfermedad y lograr la plena integración en la sociedad de los afectados a través del apoyo psicosocial y de fisioterapia, la formación e información, y la colaboración con los servicios sanitarios y administraciones públicas en pro de su salud integral. Declarada de Utilidad Pública el año 2005.

asoaragonlarioja@hemofilia.es
976 74 24 00